

A partir d'aujourd'hui, dans ce journal

Réponses à toutes les questions
que vous vous posez
sur

La naissance de l'Homme de l'Espace

(page 7)



GAGARINE,
premier homme
de l'Espace

LA MEUSE

QUOTIDIEN BELGE D'INFORMATION ILLUSTRE

MATIN

boulevard de la Saverière, 10, LIEGE
Tél. 23.78.79 (7 l.) et 32.38.20 (5 l.)

Jeudi 13 avril 1961

1^{er} ANNEE
N° 87

2 Fr.

LES PREMIERS MOTS DE L'HOMME REVENU SUR TERRE

JE ME SENTAIS

COMME CHEZ MOI

Là-haut, le ciel est très sombre La terre est bleuâtre

L'événement est considérable. Il faut néanmoins le considérer avec un peu de recul, prendre du champ pour le voir dans toute son immortalité.

Nous assistons là au commencement d'une époque absolument nouvelle, au sens géologique du terme. L'homme vient de faire le premier pas hors de son habitat naturel. Jusqu'à maintenant, il était en somme un être à deux dimensions qui se déplaçait pratiquement en rampant sur la surface de la terre malgré l'aviation qui n'est plus grand-chose. Maintenant, il est en train de prendre son élan pour filer dans la troisième dimension,

c'est-à-dire partir de ce petit grain qu'est la terre pour se répandre dans l'espace.

Je crois que cela n'ira pas sans une transformation profonde de l'homme. De même lorsque les poissons sont sortis des océans primordiaux pour peupler la terre où ils ne sont pas restés poissons. Ils sont devenus reptiles, et puis oiseaux...

Nous sommes à la fin d'une ère biologique et au commencement d'une autre. L'homme va devenir un homme différent avant de peupler les planètes et peut-être les étoiles. Il faut considérer d'autre part que ce n'est pas un aboutissement. Ce n'est pas le résultat

de notre « grande science », de notre grande astuce, de notre grande intelligence, ni de notre grande technique.

En fait, nous sommes tout à fait au début de tout. L'humanité est très jeune. Mettons 100.000 ans, peut-être un million d'années. Qu'est-ce si l'on compare ce chiffre à l'âge des insectes? L'humanité est seulement en train de commencer son histoire. Elle met peut-être un point dès à présent à son histoire terrestre et elle va à la ligne.

RENE BARJAVEL.
12 avril 1961.

(Grand maître du roman français d'anticipation, René Barjavel a fait cette déclaration après le premier vol de l'homme dans l'espace.)